

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, miércoles 7 de marzo de 1906

NÚMERO 1268

JARDINERIA "LA FLOR"

DE ALFREDO BRADE

En Chile Perro - 300 varas al Sur de la Soledad

Unica Jardinería Moderna en Costa Rica

LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO

EMULSIÓN DE SCOTT



UN ALIMENTO CONCENTRADO

EL MEJOR PARA LAS MADRES QUE CRIAN.

INDISPENSABLE PARA LA BUENA NUTRICIÓN Y DESARROLLO DE LAS CRIATURAS.

NUTRE, FORTALEGE, Y ENGORDA.

LA ÚNICA EMULSIÓN RECOMENDADA POR TODOS LOS MÉDICOS

PARA NIÑOS Y ADULTOS

"Los magníficos resultados que diariamente obtengo en mi práctica con el uso de la Emulsión de Scott Legítima me hacen recomendarla como superior a todas las otras emulsiones."

Habana, Cuba.

DR. ENRIQUE PERDOMO.

PRECAUCIÓN.

Todo frasco de emulsión de aceite de hígado de bacalao que no lleve adherida en la cubierta nuestra marca de fábrica representada por el "hombre llevando un gran bacalao á sus espaldas," debe considerarse como una imitación inferior, mal preparada, hecha de ingredientes baratos, que solo beneficia al comerciante que la vende.

SCOTT & BOWNE, QUÍMICOS, NUEVA YORK.



ZAPATEROS

AUMENTO DE PRECIOS EN LA OBRA

Se solicitan zapateros

y se paga la obra fina hasta dos colonos, según la calidad de trabajo.

Bertheau & Co.

Atención

Es necesario exigir que cada botella tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de botellas de agua mineral ó de cualquier otro remedio. Además de ser el único curativo radical, del estómago y del intestino, el Digestivo Mojarrieta purifica los alimentos y los hace asimilables. El legítimo Digestivo Mojarrieta cura en un día las indigestiones ó gastralgias, y en tres meses las más graves enfermedades crónicas del estómago y del intestino. Está universalmente confirmado, en forma sin igual, que la eficacia del Digestivo Mojarrieta es verdaderamente radical y superior á la de todos los otros reedios.

De venta en las principales farmacias de Europa y América.

Aviso

Se vende cal de concha al por mayor y á precios sin competencia, en el galpón del Sesto del Pa. sode la Vaca.

Se mandara á domicilio avisando con anticipación á Reginaldo Camacho.



ATACA CUANDO MENOS SE ESPERA

No puede saberse el momento en que le ha de atacar á uno un dolor en las regiones dorsales ó de espalda como consecuencia de abuso de los riñones y de hacer demasiado excesivas sus tareas. En muchas ocasiones en que se abusa de los riñones. El uso extremado de esas bebidas y bebidas alcohólicas, la cerveza, el té y el café afectan los riñones; todo el que su empleo ó oficio le obligue á estar en una posición inclinada; toda injuria á los tendones ó ligamentos de la espalda; el permanecer parado todo el dia con estas diversas maneras de abusar de los riñones. Un resfriado, una caída ó una pisada en falso son propensos á afectar los riñones, con los consiguientes sufrimientos en una forma ó otra. Nunca se sabe de antemano cuando los riñones van á enfermarse, pero rara su curación existen.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER PARA LOS RINONES

Remedio que nunca falla en complicaciones de los riñones. Eficaz para toda forma de dolor dorsal, trastornos urinarios, retención de la orina ó orinar con demasiada frecuencia ó á retazos, ardencia en el conducto al orinar; toda afección de los riñones ó vejiga así como también para la peligrosa diabetes, la hidropsia y el Mal de Bright.

Del señor Juan de los Rios, distinguido jurista consulto y hombre que ha sido de notable prominencia en el Magisterio de la isla domiciliado en la calle de Aguilar Núm. 35- Habana, Cuba.

"El mérito de las Píldoras de Foster para los riñones se manifiesta desde el momento en que empiezan á tomarse. Según me han informado conocidos de aquí mismo de la Habana que padecían de dolores de espalda y en los riñones, han logrado curarse con el uso de estas píldoras. Mi esposa también las ha usado con buen éxito: ha tomado dos pomos de dichas Píldoras de Foster para los riñones y la han tenido en una completa curación. Destruyó la piedra de los riñones y hacen que el paciente recobre las fuerzas perdidas, como me consta que ha sucedido en el caso de muchos que las han tomados. Por cuanto las comiendo á los que sufren de achaque análogos á los de mi esposa en la creencia de que como ella alcanzará una pronta duración con el uso de estas píldoras."

Nota: Enviaremos una muestra gratis, franco de portes desde Buffalo á quien nos escriba solicitándola.

Se vende en todas las Farmacias y Droguerías Foster & McCallan Co., Buffalo, N. Y., E. U. de A.

Polvos dentrínicos de La Violeta

Preparación científica para el Tocador, sobre todo para dientes. Protege la boca y la garganta contra las infecciones y los gérmenes.

ADVERTENCIA

Pasado el periodo de discusión de la campaña electoral presente sin cambiar en absoluto su táctica de cultura y de decencia que debe ser la norma de la prensa en todo el mundo, EL DERECHO continuará presentando su contingente en pro de la causa de la justicia y de la razón que es la causa del pueblo.

Si en lo más ardoroso y reñido del debate que acaba de pasar esta hoja no traspasó los límites que desde un principio se fijó, ahora que se trata de conservar y mantener los derechos conquistados hasta que estén confirmados con el asenso al Gobierno de la causa popular el 8 de mayo de 1906, no cambiará en absoluto de conducta.

En lo sucesivo toda colaboración para esta hoja será solicitada. La Dirección se reserva el derecho de corregir ó rechazar del todo los trabajos que se le remitan

No se devuelven originales

EL DERECHO

DIRECTOR Y EDITOR

TOBIAS GUTIERREZ V.

REDACTORES

Tobías Gutiérrez V.

Carlos Gutiérrez U.

ADMINISTRADOR

Víctor Políñares J.

La correspondencia se dirige al Administrador.

Tarifa de avisos y remitidos:

Convencional

Suscripción:

Pago adelantado

Por un mes.....C 1-00

Número suelto..... 5

„ atrasado..... 10

Oficina:

Avenida 2ª O., N° 146, contiguo a Leiva y Mora. Apartado N°. 86.

Colaboración

Con mucha serenidad

El Gobierno hace bien en estar preparado para garantizar el derecho de los pueblos triunfantes en la elección presidencial.

¿Qué triunfo es el que se garantiza? El de la Unión Republicana.

Nos han asegurado que una de tantas bolas con que el cletismo quiso sorprender al señor Presidente de la República fué la de hacerle creer que ellos, los cletos, los que á pesar de mañas y más mañas no sacaron sino una minoría electoral, tenían ya la mayoría absoluta.

Nos han asegurado que ellos, los cletos, habían hecho creer al señor Presidente de la República que por acá había desbande, que la Unión Republicana era un mito y que ellos, los cletos, habían conquistado gentes de las nuestras. ¡Qué frescura!

Hace bien el Gobierno en estar preparado para garantizar el derecho de la Unión Republicana triunfante en toda la línea y en todas partes.

El cletismo es una roca puesta á modo de estorbo, en el camino

del progreso de la República. Esa roca tiene que ofrecer resistencia, es claro, á los cletos se les hace duro dejar los pechos abundantes de donde tanto han succionado.

Cuesta hacerles creer en su derrota inevitable, fatal, irremediable. Para ellos esto es una pesadilla. ¿Cómo perder ellos, dejar el calorito del presupuesto? Eso es muy duro. Ellos nacieron para mandar y nosotros, el resto de los costarricenses, para obedecerles á ellos, para cuidar de que estén muy cebaditos, repletos de gordura.

Hace muy bien el Gobierno en prepararse para garantizar el triunfo de la Unión Republicana.

¿Estáis viendo, cletos, todos esos pertrechos, toda esa fuerza que se amontona en los cuarteles? Es para proteger el derecho, es para proteger nuestro triunfo. Se os teme á vosotros, porque quizá haríais que las promesas del Presidente de la República salieran burladas ó porque quizá haríais que el orden se perturbara, y la República es orden, es paz, es ley.

Republicanos: vuestro derecho está garantizado. El orden está salvado y la paz asegurada.

¡Viva la República!

WELL

Marciano Acosta

Esta noche se verificará el examen previo al grado de Abogado de nuestro distinguido amigo, correligionario político, y colaborador de esta hoja, Bachiller don Marciano Acosta.

Tan á menudo se gastan frases de lisonja, tan á menudo se prodigan elogios por gacetilleros y gentes del periodismo poco escrupulosas, que casi, casi, íbamos á pasar en silencio ese acontecimiento que lanza á nuestro muy querido amigo Marciano al campo profesional, en el cual, de seguro, conquistará muchas palmas y laureles de triunfo.

Sí, es digno artista de la justicia ese amigo y compañero nuestro, dígalos si no su filiación política en la cual ostenta la divisa. "Ne varietor" de republicano convencido, donde se encuentra alistada la juventud más briosa, más independiente y más sana del país; la que no busca sombra para desarrollarse, la que va sola y erecta con la pica del trabajo honrado abriéndose camino, no atendiendo á otra cosa más que al culto de sus convicciones honradas y puras.

El verbo de Marciano más de una ocasión se ha derramado por las columnas de este diario, llevando aliento y uno con frescor de primavera y lozanía á nuestros lectores.

Es un republicano de los buenos el que hoy escala un triunfo á que es acreedor. No siempre un título de Abogado se ve tan honrado por el talento, la virtud y la ciencia cual lo será con Marciano.

Es un creyente y adorador de la Justicia el que hoy entra á su templo para investirse con su sacerdocio. Es un nuevo defensor del republicanismo quien se hace de nuevos títulos para ofrecerlos á la causa más grande que un costarricense puede abrazar.

Amigo Marciano, que conquiste usted los triunfos á que es acreedor, y desde luego acepte los parabienes de esta hoja que tantos servicios debe á su pluma vigorosa y convencida.

L. D.

Solución de la incógnita

Un presidente, juez imparcial de los pueblos, inspirado en su respeto y animado por su bienestar, qué alcanza por sí solo, por la sociedad, por el país que representa?

El prestigio universal.

Un presidente, indiferente á la adulación malsana de los explotadores, incorruptible en su posición, cumpliendo y haciendo cumplir las leyes, ajustado á su deber, qué expone al juicio de los hombres ejemplares?

Su honor immaculado.

Un presidente, guiado por la luz serena de la razón, dedicado en sus horas de labor á asegurar el porvenir de la patria, empeñando sus fuerzas y talento, qué revela á la conciencia de sus ciudadanos?

Su abnegación de patriota.

Un Presidente, que elevado muy por encima del nivel de los que maliciosamente lo rodearen, porque debieran alejarse de su lado y así alejar la sombra que lo obscureciera, que honrando su misión altísima, persiguiera y condenara cuanto variare en forma alguna la recta voluntad manifiesta de sus representados, á dónde iría?

A salvar de la humillación y del escarnio, el buen nombre de su patria.

Un Presidente, fiel intérprete del honor nacional, que conjurara el grito espúreo de los traidores de la paz y la justicia, qué alcanzaría?

La corona inmortal de los héroes.

Un Presidente, que sin tregua ni reposo permaneciera siendo el constante guardián de las leyes, que esparciera el ejemplo moralizador y exterminara el gremio infeccioso del anarquismo, en provecho de la comunidad, qué lograría?

Cimentar la República

Un presidente, que para fortalecerse, buscare el apoyo de los leales, de los servidores sin pasiones ni odios, de los que siguen la buena senda de la igualdad y del derecho, qué obtendría?

La felicidad para el éxito de su obra regeneradora, la tranquilidad para el país entero, la satisfacción de su propia conciencia y el renombre de su época, en los anales de la historia y de la gloria de naciones que sólo pueden vivir siendo libres é independientes.

IRIS DE LA ROCA.

GOTAS

IV

Estamos, en uno de esos momentos supremos de los cuales fatalmente depende el porvenir de la patria.

Debemos hablar claro: no importa que la espada de Damocles amenace nuestra existencia.

Si es imposible el sacrificio por el triunfo de la idea republicana, Mucio tendría en nosotros imitadores: su patriotismo sublime no animado por el fuego lento, es el mismo que late en nuestro pecho

Queremos á Costa Rica como el mejor de los ciudadanos, pero por el triunfo positivo de nuestros ideales, seríamos capaces de parodiar aquella sacramental frase: "Sálvense los principios aunque se pierdan las colonias". Cuando se nos ataca personalmente—y mientras el adversario se contenta con gritar—nuestra indiferencia en vuelve un desprecio.

Cuando se pretende burlar nuestras republicanas aspiraciones, la indignación estalla en enérgica protesta.

El grupillo de empleados que forman el llamado Partido Nacional, se ha dado el lujo de propalar la siguiente especie:

"Muchos de los electores que han firmado por la Unión Republicana y que solamente—con su firma—se han comprometido á votar por el Jefe Tobías Zúñiga Castro votarán el día de las elecciones por el Licenciado González Viquez".

Insulto insufrible, sangriento: el perjurio de la honradez!

Habrás visto afirmación más temeraria?

Engañar?

Cabe proceder más inicuo en los depositarios de la voluntad del pueblo?

Nunca!

Hacemos mal en darnos por entendidos: la conducta de los electores,—basta que sean republicanos—desmentirá ese intolerable abuso de la actividad espontánea de la lengua viperina del enemigo desesperado por la derrota próxima.

PETRUM.

Editorial

de "La Gaceta"

Miércoles 7.

El sábado 3 de los corrientes, á las tres de la tarde, el señor Presidente de la República, acompañado de sus

Secretarios de Estado recibió en audiencia privada al Excelentísimo señor Barón von Seefried auf Buttenheim, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario del Imperio Alemán.

Hace ya algún tiempo fué reconocido en su elevado carácter el ilustre representante de esa Nación con cuya amistad se honra Costa Rica, y ahora con motivo de su primera visita al país, ha tenido ocasión este Gobierno de apreciar más de cerca las cualidades de cultura y esmerada corrección que lo distinguen, como diplomático y como caballero.

Durante la audiencia, que fué tan cordial como cortés, el Excelentísimo señor Ministro, en elocuentes frases significó el alto concepto que su Augusto Soberano y él personalmente tienen de este País y su Gobierno; encomió nuestro progreso y concluyó sus atentas manifestaciones expresando sus deseos de la mayor ventura para uno y otro. El señor Presidente, después de agradecer las palabras del Excelentísimo señor Ministro y de corresponder á ellas exponiendo los sentimientos de respeto y simpatía del pueblo y el Gobierno de esta Nación hacia el poderoso pueblo alemán y su eximio Monarca, hizo votos por la prosperidad de ambos y por la felicidad del Excelentísimo señor Ministro, á quien participó su vivo deseo de que le sea grata su permanencia entre nosotros.

Terminada la visita, el Subsecretario de Relaciones Exteriores acompañó á su residencia del Hotel Imperial al distinguido diplomático.

SE COMPRA

una casita que no valga más de C\$ 1000.00 á pagar C\$ 100.00 mensuales.

En esta imprenta se reciben propuestas.

OFICIAL

ERR EJECUTIVO

La solicitud presentada por la Junta de Caridad de Santo Domingo de Heredia, expropia por causa de utilidad pública unas fajas de terreno que son indispensables para el ensanche y mejora del cementerio de dicha ciudad, por cuenta de la Junta expresada.

—Convoca á los electores del distrito central de Heredia para que á las 12 del día 18 del corriente mes se reúnan y procedan á la elección del Procurador Síndico, que por falta de quórum no se efectuó.

—Convoca nuevamente á los electores de Santa Bárbara de Heredia para que en reunión que se verificará á las 12 m. del día 25 del corriente mes, procedan á elegir un Regidor propietario y los dos suplentes que faltan para entrega el Ayuntamiento del cantón citado.

GOBERNACIÓN

Aprueba la forma en que las Municipalidades de los cantones menores de la provincia de San José han organizado para el año en curso las plantas de sus respectivos empleados y dotaciones anuales correspondientes.

—Acepta la renuncia que don Aquileo J. Echeverría ha presentado del cargo de escribiente de la Gobernación de Heredia, y dispone que la dotación asignada al dimitente, se divida en dos partes iguales para retribuir los servicios de los señores Manuel Antonio Dobles Segreda y don José Joaquín Gutiérrez Pania.

gua, á quienes nombra para amanuenses de la oficina con \$ 40.00 mensuales cada uno.

—Aprueba el artículo XIV del acta de la sesión celebrada el 1º del corriente por la Municipalidad del cantón de Alajuela, en virtud del cual dispuso modificar su tarifa para el cobro de impuestos, de la manera siguiente:

Impuestos por trimestre

Almacenes.....	\$ 30 00
Tiendas 1er. orden.....	20 00
— 2º —.....	15 00
— 3er. —.....	10 00
— 4º —.....	5 00
Pulperías 1er. —.....	12 00
— 2º —.....	9 00
— 3er. —.....	6 00
— 4º —.....	3 00

—Acepta la renuncia presentada por don Eliseo Alvarez del cargo de Agente de Policía del distrito de Santa Redonda de este cantón central, y nombra en su lugar á don Juan Charvates Rojas.

—Concede á don Joaquín Cordero, Agente de Policía del distrito de desamparados del cantón de Puriscal de esta provincia, licencia para separarse de sus funciones durante un mes, y nombra para que lo sustituya interinamente á don Espíritu Jiménez.

SUETOS

Oiga el Gobierno

En días pasados el Ministro Astúa Aguilar, en tren expreso salió para Santo Domingo de San Mateo.

Allí conferenció largamente con unos personajes de Puntarenas y luego estuvo, según nos cuentan, de conferencia más de tres horas con don Rafael Iglesias, en su finca *El Coyolar*.

El sábado salió de San José en tren expreso.

En dicho tren iban el Licenciado don Alejandro Alvarado, que desmontó en San Antonio, y don Francisco Bonilla, empleado del ferrocarril, quien continuó para Santo Domingo. Nos refieren que el señor Bonilla iba en comisión urgente al *Coyolar*, donde se vió con el señor Iglesias, y á la mañana siguiente del domingo el señor Bonilla estaba de regreso en San José.

¿Qué significan esas conferencias con don Rafael Iglesias de los agentes del cletismo y los expresos?

Averíguelo el señor Esquivel, si le interesa.

La Administración de EL DERECHO

tiene un premio que dos días antes del último de este mes dará al agente que le envíe más suscripciones cobrables en el tiempo que resta para vencerse el plazo.

Veremos cuál es ese valiente.

Agentes y corresponsales

En algunos pueblos de la República nos hacen falta Agentes y Corresponsales de EL DERECHO; en tal virtud recibimos propuestas de personas de idoneidad, para el respectivo abramiento.

A PROPÓSITO

Suplicamos á los buenos Agentes de EL DERECHO que tienen en su poder fondos de esta Empresa, enviarlos cuanto antes para no atrasar el cobro del presente mes ó anteriores. Cumplida que sea nuestra súplica, quedará altamente agradecido de ustedes

EL ADMINISTRADOR.

Será intencional?

No, no creemos que sea intencional el descuido de nuestra Municipalidad para con las fuentes del Tiribí que proveen á nuestra cañería de esta capital.

¿Con qué fin ese descuido? ¿Para que se seque el río y excusar el derroche en la nueva cañería y las cloacas que piensan los cletos contratar con contratistas americanos? No lo creemos. Toda fuente de agua que se pierde es un capital que se desperdicia, es una fortuna que se tira á la calle.

Ayer llamamos seriamente la atención sobre los desmontes continuados hechos á la orilla de las márgenes de las fuentes donde nace el Tiribí. Esos desmontes desde hace tiempo debieron haberse impedido. Desde hace tiempo la Municipalidad de San José debió haber adquirido toda el área de tierra donde en sus principios corre el agua del Tiribí, para repoblarla de bosques é impedir su explotación. Pero la Municipalidad no ha pensado en ello. Con la fórmula de don Ricardo Pacheco de "El que viene atrás que arrée" no le importa que dentro de algunos años los vecinos de San José se mueran de sed. No le importa, no, que el capital de esas aguas se pierda. Precisa hacer política y que la municipalidad sea cleta, pero las aguas no. Eso no importa.

Pero ahora que en la Municipalidad están el Doctor Soto y el Licenciado Luis Castro Ureña, les llamamos la atención hacia el hecho denunciado; que mande la Municipalidad una comisión de agrónomos á lo Enrique Jiménez, á lo Austregildo Bejarano, no de empíricos, á estudiar el asunto y que acuerden comprar toda la extensión de terreno necesario á las orillas de las fuentes del Tiribí para proteger sus aguas.

Sobre esto seguiremos martillando. Si esto es ó no de necesidad pública que lo digan las gentes que piensan.

Se seca el Tiribí por descuido de la Municipalidad y del Gobernador de San José.

Seguiremos hasta que nos oigan.

Movimiento de vapores

Limón, 6.—Hoy á la 1 a. m. fondó procedente de Porte Mound, con 2 días de mar, el vapor inglés "Oora cabeza" de 1228 toneladas, capitán Clarke y 47 tripulantes, pasajeros: Geo Dick Hroham Esw. Carga general. Correspondencia: una caja. Consignado á la United Fruit Cº.

Limón, 7.—Hoy á las 7 a. m. ancló procedente de Nueva Orleans con 5 días de mar el vapor inglés "Esparta" de 2108 toneladas. Capitán Rose y 43 tripulantes. Pasajeros: Sophie Frey, Elías Frey, John W. Corvan, L. Trup Hau C. Levis, J. Masson, J. Clark, P. Prentice, M. M. Helorovalt. Carga general. Correspondencia, 62 sacos. Consignado á la United Fruit Cº.

Correo

El viernes próximo á las 8 a. m

despachará correo la oficina central para Europa y Estados Unidos por vía Nueva Orleans.

Rumoreos

Dicen de Buenos Aires, que no se ha confirmado el rumor de revolución en Uruguay. Dícese que el movimiento iba á comenzar el 6, pero fracasó á consecuencia de las severas medidas adoptadas por el Gobierno. El 5 publicó un decreto estableciendo la censura sobre la prensa, telégrafos y teléfonos. Han habido muchos prisioneros. El director del partido nacional desmiente el rumor.

AVISO

Tiene mi poder generalísimo mi hijo don Francisco Meléndez Zúñiga. San Sebastián, diciembre de 1905. Francisco Meléndez Ocampo.

ABUSOS

Qué razón hay para maltratar personas inofensivas?

Nuestro actual Jefe Político, don José B. Zamora, cletista por conveniencia, está dando á conocer muy distinto modo de pensar facultando con su tolerancia abusos cometidos por la policía de esta localidad.

En este lugar se entienden las cosas por bien y la autoridad representada hoy por hijos del mismo, contrarian rotundamente las ideas que en otras circunstancias pretendían sustentar.

Si el señor Jefe Político y don Julio Umaña, Sargento de la Policía, respetaran la opinión pública dominante, reinaría la tranquilidad propia de un pueblo culto donde todos estamos ligados por una misma sangre.

Persona de ciertas consideraciones es el señor Zamora, apreciadas por el señor Presidente de la República y por el candidato nacional, quienes quizá desean el progreso de los pueblos constituido por la unión sin la cual aquél no existe.

El civilismo representado aquí por sus enemigos de otros tiempos, revive, desgraciadamente, en perjuicio del bienestar de esta ciudad querida, vista de reojo por la tiranía que ha imperado en la provincia de Heredia.

Don Julio Umaña se complace en atropellar por mera pasión política á ciudadanos honrados como el joven Jenaro Rodríguez y José del mismo apellido, en sus establecimientos, por sospechas infundadas de venta de licor clandestino, llegando su osadía y la de los policiales que le acompañan hasta el abuso de la fuerza y ofrecer garrote y bala!!

Rafael Muñoz y José Zúñiga [a] Lolo, se constituyeron en la pulpería de José Rodríguez C. el 28 del mes próximo pasado, llevando una botella de aguardiente y entregándola á la autoridad respectiva como aprehendida en el establecimiento. Estos abusos obedecen únicamente á la aversión que aguardan dichos gentes á todo aquel que no comulga con sus ideas cletistas.

El señor Rodríguez C. es un joven honrado á carta cabal, trabajador, buen hijo y digno de respeto y consideración y puede dar fé el vecindario de esta ciudad, de las prendas que adornan á dicho señor.

Cumpla la autoridad como es debido y estaremos con ella.

UN VECINO.

Santo Domingo, marzo 3 de 1906.

LA CORONA

Gran Fábrica de Candelas de Esperma

— DE —

Justino Alvarez G.

Situada 300 varas al Sur de

la Botica Francesa, calle

del Ferrocarril al Pacífico.

Es la que cuenta con la maquinaria más grande y más moderna que hay en el país, é introduce directamente los mejores materiales, y por consiguiente es la que fabrica candelas de todo tamaño, que por su buena calidad compiten con las extranjeras.

Se aconseja á todos los comerciantes no compren candelas sin pasar antes por LA CORONA, porque es la que vende con 5% más barato que cualquiera otra.

Ojo, comerciantes!—Antes de comprar este artículo, fijense que sea de "LA CORONA"

AVISO

Del 15 del corriente en adelante no se tendrá oficina abierta, ni se bautizará en días festivos.

Horas de oficina: { de 8 á 10 a. m. y de 11 a. m. á 4 p. m.

EL CURA Y VICARIO DEL CARMEN.

FABRICA DE VELAS

— DE —

Victor Urbano

Situada en la 7ª Avenida Oeste (200 varas al Norte del Telegrafo y 50 al Oeste.)

Esta casa cuenta siempre con la mejor calidad de materiales para la elaboración de velas, además de ofrecer los precios más ínfimos en plaza. Atiende toda clase de pedidos y ofrece gran surtido en el ramo.

Velas de cera de todos tamaños y precios. Las órdenes serán atendidas inmediatamente.

HOTEL DE LAS BRISAS

PUNTARENAS

—:—

Quien quiera tener buen viaje al puerto del Pacífico, sin costarle mucho, y disfrutar de un magnífico y espléndido servicio de Hotel, no hay más que dirigirse al Hotel de **LAS BRISAS**, de doña Dolores Duarte de Chacón, en donde encontrará, en primer término, servicio esmerado y precios absolutamente bajos.

La demostración de este aserto está comprobada con ser esta casa la que más huéspedes tiene, además de informes particulares que cualquiera que haya estado aquí puede suministrar.

Puntarenas, marzo de 1906.

DOLORES DUR TE DE CHCO N

UN GRAN NEGOCIO en el GUANACASTE

Se vende la preciosa finca llamada "EL REAL" con seiscientas ó setecientas cabezas de ganado. Mide como trescientas caballerías y tiene sitios de invierno y verano, como muy pocos en la provincia. Perfectamente puede sostener más de tres mil cabezas de ganado.

Entendese en Liberia con Salvador, Manuel ó Raúl Santos.

Industria Nacional

Al pie de *Cuesta de Moras*, exactamente en el punto donde termina la baranda, á mano derecha, se encuentra situada la

FABRICA NACIONAL

DE CONFITES

CARAMELOS AZUCAR CANDE Y DEMÁS PRODUCTOS AZUCAREROS

Los confites que se importan del extranjero no resisten la competencia ni en calidad ni en precio con los elaborados en esta fábrica.

Los trabajos se efectúan por procedimientos rigurosamente aseados é higiénicos, bajo la dirección de un maestro en el arte que ha trabajado en los mejores establecimientos europeos y americanos.

Hé aquí un esbozo de los confites que en este establecimiento pueden obtenerse:

- | | |
|--------------------|----------------------|
| Mixtura | Peras |
| Mostacilla | Bolas grandes |
| Lentejas | Limonos |
| Confites de Canela | Rábanos |
| Emperlados | Cerezas |
| Anís | Pescaditos |
| Naranja | Larye plums |
| Surtido especial | Gallorres |
| Gotas inglesas | arubnes |
| Bolas llaras | Bolas CristORea |
| Cabitos | Bolas de vidrio |
| Cabos de caña | Caramelos con versos |
| Melcochas cilindro | Azúcar Candé |
| Caramelos de cacao | |

Surtido americano.....Confites de color

P. TORRENS Y CA.

San José de Costa Rica.

LA EDUCACION

ALMACEN INTERNACIONAL DE
UTILILES ESCOLARES

LIBRERIA. PAPELERIA Y ALMACEN DE MUSICA

DE MANUEL V. BLANCO

Esta casa ya tan conocida en toda la República, acaba de trasladarse al magnifico local en que se estableció la primera librería en San José, de don Bruno Carranza, en la Avenida Central. Es el único depósito del almanaque de don P. N. Gutiérrez, y tiene en venta el de Bailly Billiere, pequeña enciclopedia muy útil para toda persona amiga de saber. Agendas, nuevo surtido de libretas, imágenes, papel de todas clases, blocks, cuadernos, rosarios, medallas, etc., etc. y gran novedad en juguetes, máscaras, etc.

San José, Costa Rica.

Biblioteca "PATRIA" de obras Premiadas 'MADRID

Publica novelas, cuentos, etc., premiados en concursos públicos y obra fuera de concurso de bidas á los más distinguidos literatos españoles.

La mejor recomendación de esta "Biblioteca" es, decir que ha merecido alabanzas de literatos como los señores Pereda, Menéndez Pelayo, Palacio Valdés, Bazar, Sánchez Moguel, Silvela, etc.

Los tomos que publica contienen preciosos grabados de los artistas españoles de más nombradía y cubiertas tiradas á seis colores con el retrato del autor de cada obra.

Patronato principal

- Excmo. Sr. Marqués de Comillas.
" " Conde de Bernar.
" " Conde de Canilleros.
Ilmo. " Barón de Vilagayá.
Excm. " D. Joaq. Sánchez de Toca

Obras publicadas

- LA GOLONDRINA, [novela] por *Menéndez Pelayo*.
LAONTA, [id.] por *Solano Polanco*.
EPISTOLARIO, [id.] por *Santander Ruiz-Giménez*.
ALMAS DE ACERO, [id.] por *Rocío Sánchez*.
LA HIJA DEL USURERO [id.] por *Maestre*.
La Cadena, [id.] por *Amor Meilón*.
ENGRACIA (tradicción hispano-roma. por *Pamplona Escudero*.
COLECCIÓN DE CUENTOS premiados de los señores Menéndez Pelayo Lafuente, Solano Polanco, Teodoro Baró y S. Truyol y Plana.
Pidante en todas las librerías de la República

Tienda de novedades- Manuel Romero

Han llegado nuevos artículos de lujo y de utilidad. Esta tienda sigue distinguiéndose por su antiguo lema: *Lo bueno y lo útil unido á lo elegante*, y sostiene el sistema de PRECIOS MODERADOS, siendo los más bajos de plaza en relación con los artículos.

PERFUMES ARTICULOS PARA NOVEDADES HOMBRE

La especialidad del calzado elaborado á mano para esta casa, es ya de fama y reconocido como el más elegante á la par que cómo de duración, por que se emplean materiales traídos expresamente para satisfacer el gusto más exigente.

DE LAS FABRICAS LA MEJOR

BUSQUE LA DE CALZADO DE ROBERTO SANCHEZ

Pida hormas americanas, españolas, francesas ó cualquiera de las que están en moda, para señoras, caballeros y niños.

Solicite en la Zapatería de ROBERTO SANCHEZ

— las pieles más finas y consistentes —

Con poco dinero se consigue

un par de zapatos de inmejorable calidad

DIRECCION:— Avenida Central O; frente al Mercado.



¡Sálvese el que quiera!

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

Núm. 1